



## INDICES MÁXIMOS DE CALIDAD DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER

| Ozona    | máximo | hora | Centro   | 55 | 15 | pm-10    | máximo | hora | Centro   | 21 | 15 |
|----------|--------|------|----------|----|----|----------|--------|------|----------|----|----|
| Noroeste | 46     | 14   | Suroeste | 47 | 15 | Noroeste | 36     | 15   | Suroeste | 16 | 19 |
| Noreste  | 57     | 15   | Sureste  | 39 | 14 | Noreste  | 26     | 19   | Sureste  | 20 | 09 |

Contingencia F-1: 150 puntos  
Contingencia F-2: 200 puntos

## HOY NO CIRCULAN

Vehículos con engomado **R O J O**  
Terminación numérica de placas **3 y 4**  
Hologramas **1 y 2**

CLAUDIA SHEINBAUM CALIFICA DE HISTÓRICO EL DÍA

# Empezó operaciones Gas Bienestar 35 días antes de la fecha fijada por AMLO

## Para enero se prevé atender a un millón 200 mil familias

ROBERTO GARDUÑO Y  
FABIOLA MARTÍNEZ

La empresa pública Gas Bienestar comenzó operaciones —35 días antes de vencer el plazo marcado por el presidente Andrés Manuel López Obrador— y se prevé en enero próximo atender a un millón 200 mil familias pobres en la Ciudad de México. En la conferencia matutina, el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero, describió el beneficio a la economía popular: el cilindro de 20 kilogramos costará 400 pesos y el de 30

kilos, 600 (contra los 520 y 820, respectivamente, que obtienen los concesionarios al día de hoy).

De esta manera, la administración federal da respuesta al incremento indeseable en el precio del gas. Por medio de un enlace en video desde Palacio Nacional hasta la explanada central de la alcaldía Iztapalapa, la jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, calificó de histórico el día por el beneficio redituado a la economía popular, y la alcaldesa local, Clara Brugada, indicó que la empresa romperá con el postulado del libre mercado.

El director de Pemex detalló la

operación de Gas Bienestar: "La principal infraestructura es el gasoducto que viene desde Cactus hasta Guadalajara pasando por Veracruz, Puebla, Hidalgo y Guanajuato. En Tula y Tepeji (con cuatro llenaderas de andén (tendrán) capacidad de llenado entre 10 mil y 14 mil cilindros diarios. Tenemos un módulo de mantenimiento de tanques. Cuarenta camiones tipo torton que nos permitirán el traslado de cilindros desde Tula y Tepeji al valle de México. Tenemos 69 camionetas de reparto con capacidad de hasta 70 cilindros cada una, y nuestros cilindros son nuevos."

La infraestructura de las plantas para venta de gas por habilitar estarán en Venta de Carpio, San Juan Ixhuatpec, Deportivo 18 de Marzo, Añil, Iztapalapa y en Barranca del Muerto. A la alcaldía Iztapalapa le

seguirán Azcapotzalco, Gustavo A. Madero, Milpa Alta, Xochimilco y Tláhuac.

Así, la capacidad de reparto crecerá de esta forma: "En septiembre vamos a pasar de 10 a 20 mil cilindros, en octubre de 20 a 30 mil, en noviembre de 30 a 40 mil y en diciembre de 40 a 50 mil barriles, con lo que tendríamos el objetivo, en enero de 2022, llegar a 1.2 millones de viviendas en todas las alcaldías de la Ciudad de México.

"Otras de las ventajas son: el gas Bienestar va a ser un combustible que rinde más. Rinde más, en primer lugar, porque estamos cuidando la calidad; hemos hecho pruebas contra otras marcas y tiene mayor poder calorífico. Estamos cuidando mucho la calidad del gas y esto se va a traducir en mayor duración para las familias. Asimismo, que los ki-

los sean de kilo. Lo que decíamos, la carga completa también va a dar más rendimiento. Y, desde luego, el tema de la hermeticidad de los cilindros mediante la rehabilitación, que va a dar seguridad y más rendimiento", resaltó el funcionario.

También presentó a dos personas uniformadas que se ubicaron frente a sendos cilindros nuevos —pintados de blanco y con el nombre de Gas Bienestar en color lila—, y describió: "Este es el vestuario que van a llevar nuestros compañeros choferes y ayudantes: camisola, overol, faja de seguridad, casco, gorra y guantes".

Asimismo, se reprodujo un breve video, musicalizado con una cumbia, donde se observa y escucha a una familia departiendo en la mesa de la cocina. Una escena cotidiana en la que el gas es un elemento infaltable.

## "Estos tanques sí están llenos"; ven ahorro familias

ELBA MÓNICA BRAVO

"¡Estos sí se sienten llenos!", exclamaron vecinos de Iztapalapa que compraron tanques de gas LP (licuado de petróleo) a la nueva empresa de Petróleos Mexicanos, Gas Bienestar, cuyos cilindros son nuevos, con pintura gris y blanca, se entregan con un sello térmico en la válvula y los precios del combustible se muestran al público en 400 pesos el de 20 kilos, y 600 el de 30, sin que los operadores de los camiones condicionen la venta.

Vecinos de las colonias Nueva Rosita y Apatlaco, y de los pueblos de Mexicaltzingo y Magdalena Atlazolpa, que se formaron en la calle Real del Monte, esquina con Eje 5, colonia Apatlaco, en espera de que llegara el camión escoltado por elementos de la policía capitalina, coincidieron en que el precio significa "un apoyo" a la economía familiar.

Además de que en sus hogares estarán más seguros sin un tanque viejo, abollado, con soldadura en el aro inferior, ni tendrá fugas, por lo que se olvidarán de ponerles tapones con jabón de pasta.

Hombres y mujeres, algunas amas de casa que en su mayoría estaban acompañadas de sus hijos,

llegaron con *diablos* y cuerdas para amarrar los cilindros y caminar hasta sus viviendas; mientras otros residentes, como Guadalupe, quien encontró el camión cuando pasaba por Río Churubusco y Eje 5, tomó un taxi para ir a su domicilio en la colonia Nueva Rosita por sus dos tanques de 20 kilos y regresar a en-



◀ Imágenes del inicio de la distribución de gas LP Bienestar en las colonias Desarrollo Urbano Quetzalcóatl y Ampliación El Triunfo, en la alcaldía Iztapalapa. Fotos Luis Castillo



contrar el camión de Gas Bienestar.

Aunque pagó por trasladarse en taxi, aseguró que el ahorro será mayor porque "los tanques son nuevos y están llenos, se sienten pesaditos". Dijo que los que compra al camión del gas cuestan 500 pesos, están oxidados y sólo le alcanzan para 15 días.

Raúl Chávez, quien se formó casi cuatro horas, pero fue el segundo de la fila que empezó a las 7:30 de la mañana, dijo que estará pendiente para realizar la siguiente compra en el camión de Bienestar, porque ya no entregará su tanque nuevo por uno oxidado. Explicó que el último tanque le costó 484 pesos y no le duró ni tres semanas: "Está bien, este sí se siente lleno. Aquí nos cambian el cilindro viejo por uno nuevo y en el camión siempre dan el tanque más fregado, por lo menos aquí es el gas completo, como dicen, sin agua y sin aire".

En su bicicleta llegó el joven Fidel García para reclamar que el tanque que compró el lunes, en la calle Vicente Guerrero, no funcionó en su casa; sin embargo, el encargado del camión de Gas Bienestar, Luis Ortega, le explicó que los tanques están llenos, por lo que conectaron el cilindro en un establecimiento del Eje 5 y demostró que sí funcionaba.

Este miércoles continuará la distribución del gas Bienestar en las colonias Ampliación El Triunfo y el pueblo de San Andrés Tetepilco.